
Consiglio dei Corsi di Studio di Economia 
 

Riunione del giorno 01 dicembre 2022 
 
 

Verbale n. 4 
 
 
 

Il giorno 1° dicembre 2022 alle ore 09:00 si è riunito il Consiglio dei Corsi di Studio di area economica 
seguendo la convocazione del 22/11/2022 n. prot. 1113 per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Offerta formativa 2023/2024 
2. Varie ed eventuali 

 
Risultano presenti: 

• Alessandra Ortolano 
• Alessandra Stefanoni 
• Alessandro Sorrentino 
• Alessio Maria Braccini 
• Andrea Marchioni 
• Anna Maria D’Arcangelis 
• Egidio Giuseppe Perrone 
• Enrico Maria Mosconi 
• Fabrizio Rossi 
• Luca Correani 
• Mauro Marè 
• Michela Piccarozzi 
• Michele Desario 
• Paola Nascenzi 
• Patrizio Morganti 
• Riccardo Cimini 
• Rosella Bruzzichini 
• Stefano Poponi 

 
La riunione si svolge in modalità telematica su piattaforma Zoom. Svolge la funzione di segretario 
verbalizzante il Prof. Stefano Poponi. 
 

1. Offerta formativa 2023/2024 

Il Presidente informa i partecipanti che il Consiglio di Corso di Studio si deve esprimere sulle proposte 
di modifica ordinamentale dei corsi già attivi e sulle proposte di attivazione di nuovi corsi di studio. Per 
l’anno accademico 2023/2024 sono state predisposte due proposte di modifica ordinamentale e una 
attivazione di un nuovo corso di studio che il Presidente illustra ai Consiglieri. 
 
La prima proposta di modifica ordinamentale riguarda il corso di laurea magistrale LM-77 Marketing e 
Qualità. La modifica viene proposta in autonomia dal CCS su proposta della referente Prof. ssa Cecilia 
Silvestri e mira a rendere più semplice l’iscrizione degli studenti provenienti da classi triennali diverse 
dalla L-18 e L-33. La proposta riguarda la modifica dei requisiti in ingresso che rimangono pari a 36 CFU 
nelle discipline di ambito aziendale, economico, giuridico e statistico ma che risultano così modulati: 



- Da 6 a 12 CFU nel SSD SECS-P/08; 
- Almeno 6 CFU nei SSD SECS-P/01 o SECS-P/02; 
- Almeno 6 CFU nei SSD SECS-S/01 o SECS-S/03; 
- Da 6 a 12 CFU nei SSD SECS-P/07; 
- Da 6 a 12 CFU nei SSD IUS/01 o IUS/04. 

 
Dopo aver presentato i contenuti della proposta il Presidente chiede al Consiglio di approvare la proposta 
di modifica ordinamentale per il corso magistrale Marketing e Qualità. 
 
Il consiglio all’unanimità approva. 
 
La seconda proposta di modifica ordinamentale riguarda il corso di laurea magistrale LM-76 Circular 
Economy. La modifica è il risultato del percorso di revisione dell’offerta formativa svolto dal sottogruppo 
di docenti incardinati nel corso di Circular Economy e già in parte anticipata in precedenti sedute del 
Consiglio di Corso di Studio. Nello specifico la modifica riguarda il cambiamento del percorso di studio 
con: 

- L’eliminazione dei due curricula in un unico percorso di studio; 
- La semplificazione del percorso tramite l’esclusione di due insegnamenti che nel tempo hanno 

registrato bassa frequenza da parte degli studenti. 
La griglia definitiva è allegata al presente verbale. La griglia definitiva come risultante dalla proposta di 
modifica include anche le variazioni fatte durante l’anno accademico scorso relative all’allineamento delle 
annualità e dei semestri di alcuni insegnamenti opzionali. 
 
Interviene il Prof. Enrico Maria Mosconi che chiarisce che le motivazioni dietro la disattivazione di alcuni 
insegnamenti sono relativi alla scarsa frequenza degli studenti in quanto impegnati in scambi 
internazionali. 
 
Dopo aver presentato i contenuti della proposta il Presidente chiede al Consiglio di approvare la proposta 
di modifica ordinamentale per il corso magistrale Circular Economy. 
 
Il consiglio all’unanimità approva. 
 
La proposta di attivazione di un nuovo corso di studio riguarda invece una nuova laurea triennale L-18 
inter-ateneo con l’Università La Sapienza di Roma denominata Economia dell’Innovazione da attivare 
per l’anno accademico 2023/2024 presso il polo di Rieti.  
 
Il Presidente Comunica che la documentazione richiede sarà revisionata dopo l’approvazione per la 
rimozione di alcuni refusi riscontrati poco prima della riunione. Conferma inoltre che gli elementi di 
sostanza per la delibera del Consiglio di Corso di Studio sono già stati definiti e non saranno modificati 
dopo questa approvazione. 
 
Il Presidente illustra a tutti i partecipanti la griglia dell’offerta formativa con il piano di studio completo. 
Il percorso formativo designato non prevede curriculum, è articolato su tre anni, con un percorso 
obbligatorio nel primo e nel secondo anno, e con possibilità per gli studenti di scelta tra alcuni moduli 
opzionali nel terzo anno. 
 
Si tratta di un corso che andrà a complementare l’offerta formativa del Dipartimento e che potrà anche 
estendere l’area di attrattività dell’ateneo all’est del Lazio e alle regioni confinanti dove per ora la nostra 
attrattività di studenti è scarsa. D’altro canto, il corso si affiancherà all’offerta formativa triennale esistente 
(laurea triennale in Economia Aziendale) differenziandosi sia per contenuti disciplinari che per posizione 
geografica. 
 



Il Presidente comunica inoltre che, come richiesto dal regolamento AVA, su questa proposta di 
attivazione si è già espressa favorevolmente la Commissione Paritetica Docenti Studenti del DEIm. 
 
Mauro Maré e Luca Coreani. 
 
Dopo aver presentato i contenuti della proposta si apre un breve dibattito nel quale intervengono i Proff. 
Mauro Marè e Luca Correani. Al termine del dibattio il Presidente chiede al Consiglio di approvare la 
proposta di attivazione della nuova laurea triennale in Economia dell’Innovazione. 
 
Il consiglio all’unanimità approva. 
 

2. Varie ed eventuali 

 
Non vi sono varie ed eventuali. 
 
 
Non essendovi altro da discutere la riunione si conclude alle ore 09:38. 
 
 
Il Presidente 
 
Prof. Alessio Maria Braccini    _______________________________ 
 
 
 
Il Segretario 
 
Prof. Stefano Poponi     _______________________________ 
 


